

## NOUVELLES DE LOURDES.

M. le curé de Lourdes, à l'occasion de la fête de Notre-Dame-Auxiliatrice, a convié son peuple à faire à la Grotte une procession de pénitence pour l'Eglise et pour Léon XIII, ajoutant qu'il marcherait pieds nus, et que, sans imposer ce sacrifice à personne, il verrait avec plaisir quelques personnes suivre son exemple.

Le 24 mai au matin, il pleuvait et les chemins étaient couverts de boue. Néanmoins, près de quatre cents personnes ont répondu à l'appel de leur pasteur. Celui-ci était pieds nus, ainsi qu'une soixantaine de ses paroissiens.

Durant la messe, la parole de Marie : Pénitence ! a eu en M. le curé un commentateur éloquent.

Les Bretons de Rennes sont comme les hirondelles que le soleil et les brises de mai ramènent dans nos montagnes.

La direction spirituelle des pèlerins avait été confiée par S. Em. le cardinal archevêque de Rennes à M. le chanoine Rossignol, curé de Janzé. C'est un homme d'œuvres qui a doté sa paroisse d'une église de 800,000 francs, dédiée au Sacré-Cœur. C'est, en outre, un prédicateur de grand mérite.

Son discours du lendemain, à la Grotte, nous a frappé. En voici une pensée :

Chateaubriand, notre compatriote, s'écriait en montrant le crucifix : " Voilà le vrai et unique sauveur. La France et le monde ne seront sauvés que par lui. " Et le pressant contre ses lèvres, il rendit le dernier soupir, après avoir recommandé que sur son tombeau du rocher de Saint-Malo on ne mit autre chose que la croix de granit. Vous, Bretons, gardez pieusement vos croix sur vos cheminées, dans vos maisons, dans vos hôpitaux et vos écoles. Si on les profane, si on les arrache ailleurs, on n'ira pas s'attaquer aux vôtres. Il faudrait passer sur vos corps, et l'on connaît la force de votre bras et de vos cœurs !

Ceux à qui s'adressait ce langage portent le crucifix sur la poitrine avec la médaille de la Vierge Immaculée.

On nous a signalé un brave homme, vivant de son travail, qui a fait huit fois le voyage. Ses modestes économies, amassées sou par sou, sont consacrées à acheter un grand nombre de chapelets.

De petites industries sont employées dans les paroisses pour mener des malades au pèlerinage. Dans l'une d'elles, un tronc est affecté à cette œuvre. Quelques jours avant le départ, on s'assemble à l'église ; les noms des malades sont déposés dans une urne, et celui qui est désigné par le sort devient l'objet des félicitations de tous. Le nombre des infirmes n'était pas inférieur à soixante.

Un évêque des Missions, oblat de Marie Immaculée, Mgr Louis-Joseph d'Herbomez, vicaire apostolique de la Colombie britannique les a bénis et a célébré devant eux la messe à la Grotte.

Une somme de 1,600 francs a été offerte par Quimper pour